

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## ESPERANZA

Hay un genio que arrulla hasta en la cima a los pequeños, que sigue después al niño, que persigue al joven y llega hasta la edad madura, desapareciendo en el momento en que llegan los desengaños y las penas con las debilidades de la vejez y la pesadumbre inmensa de los años.

Llámase ese genio, que en la cuna reviste la forma del ansiado y gustoso alimento, en la niñez el aspecto del ansiado juguete; en la juventud los ideales de la mujer que se ama y en la edad madura la conquista que se ansia de honores, de cargos y altos puestos, la esperanza.

¡Degraciado de aquel que carece de ella!

Es sino humano; es hecho del cual nadie puede prescindir el que se refiere a la esperanza.

Informado de que no la abriga en su pecho; para pintar el tormento mayor que puede existir en un lugar de torturas, no hay más que recordar la frase dantesca colocada, según su obra inmortal a las puertas del infierno:

«¡Dejad aquí toda esperanza!»

Pobre de la humanidad si no esperara; pobres de los hombres, si en sus amarguras, en sus penas, en sus tristezas, no viniera la sombra consoladora de la esperanza a animarlos, a efrecerles sus consuelos, a enjugar sus lágrimas y a verter su bálsamo consolador sobre las heridas recibidas en las luchas cruentas de la vida.

Por eso si queremos vivir con una facilidad relativa, hay que tener esperanza, porque siendo el aliento de los débiles, la energía de los fuertes, es el aliento de la vida y merced al cual se han conseguido siempre los éxitos y los triunfos de los grandes ideales.

## Por telégrafo

Madrid, 15 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Lo que dice el conde

El presidente del Consejo ha reiterado esta noche sus afirmaciones de que espera la reunión de los disidentes el día 21, para resolver en definitiva la conducta que haya de seguir; que la única fórmula de posible conciliación, consiste en un Gabinete presidido por el señor Montero Ríos y que a todo cuanto se diga y haga, sólo está dispuesto a contestar en el Parlamento.

#### El Ferrol

Al Ferrol ha llegado el exministro de marina general Ferrándiz, que fué cumplimentado por los más caracterizados conservadores de la región visitó el Arsenal y los acorazados en construcción Alfonso XIII y Jaime I, saliendo complacido del estado en que se hallan las obras navales.

#### Sánchez Guerra

En el tren rápido ha llegado a Córdoba, desde Madrid, el exministro conservador y diputado por el distrito de Cádiz, don José Sánchez Guerra.

Acompañábanle su hijo don José, don Juan Calvo de León y el diputado don Juan Isasa.

Tuvo un recibimiento cariñosísimo, de los numerosos amigos y correligionarios que le esperaban en la estación, muchos de los cuales le acompañaron a casa de

sus hermanos los señores de Alvear, donde se hospeda.

#### Curándose

Ha sido sometido a tratamiento especial el infante don Jaime, esperándose curarle de la mudez que le aqueja.

Pasa todo el día en El Pardo, acompañado solamente de dos religiosos y de un niño, alumno del Colegio de Sordo-Mudos, a quien se le ha dado la facultad de hablar.

#### La voz de la sangre

De Cienfuegos y con motivo de la celebración del primer aniversario de la «Fiesta de la raza», ha recibido un expresivo telegrama el presidente del Consejo, de salutación y cariño al Rey y a la nación española.

#### De San Sebastián

S. M. el Rey ha desistido de su proyectada excursión a Burdeos, habiendo venido a visitarle el doctor Moore.

#### Lisongeros

Para asistir a la inauguración de la estatua de Romanones, marcharon a Guadalajara el ministro de instrucción pública señor Ruiz Jiménez y don Fernando de Weyler.

#### El Bú

D. Alejandro Lerroux ha estado conferenciando reservadamente con el conde de Romanones.

Relacionase esta visita con los asuntos barceloneses.

#### Opinión de «La Correspondencia»

La Correspondencia de España afirma, que el señor Montero Ríos ha recomendado a sus amigos, que no extremen la intransigencia con el Gobierno; porque conviene a los altos intereses de la Patria y la Monarquía, adoptar procedimientos de concordia para que no se le atribuya la culpa de la caída del poder del partido liberal.

#### Romanones desinteresado

El Diario Universal, propiedad del conde de Romanones aplaude el desinterés de su patrono porque según parece éste ha ofrecido la presidencia del Consejo de Ministros al Sr. Montero Ríos e invita a los disidentes a la unión, proponiéndoles resolver el pleito amigablemente en las Cortes.

#### Lo que dice «La Epoca»

Coméntase mucho el artículo de La Epoca en que este periódico señala la falta no confesada de unidad de criterio entre los exministros disidentes respecto a punto tan fundamental, como el de las mancomunidades.

Recoje el órgano de los conservadores la afirmación de El Imparcial de que tanto D. Melquiades como Lerroux encaminan todos sus trabajos a impedir la vuelta al poder del partido conservador y cree que radicales, reformistas y disidentes se han coaligado contra el señor Maura y su partido.

Por último, niega autenticidad a cuantas declaraciones se atribuyan al señor Maura, pues éste ha dicho que se halla deliberadamente callado, y que lo mismo deben hacer en estos momentos exministros, Senadores y Diputados que constantemente le visitan.

#### Disculpándose

A las objeciones que se hacen respecto a la suavidad de la nota oficiosa de la reunión de exministros disidentes, contestan éstos que el acto de ayer, no tenía otro esencial objeto que el de consagrar la jefatura del marqués de Alhucemas y demostrar la perfecta unión de todos los exministros reunidos.

#### Consejo de ministros

En el Consejo de hoy se ha ultimado el programa de la labor legislativa que

el Gobierno piensa proponer a las Cortes.

El ministro de la Gobernación señor Alba ha redactado extensísima nota en que se contiene todo el plan legislativo del Gabinete.

Dicha nota comprende:

Discusión de Presupuestos, presentando varias leyes complementarias para reforzar los ingresos.

El ministro de Hacienda destinará el aumento contributivo a la reorganización completa del Ejército; a las atenciones parciales que exija la construcción de la segunda escuadra, al desarrollo forestal hidráulico y de caminos vecinales.

Se aplicarán realmente todos los aumentos acordados para el desenvolvimiento de la Instrucción pública.

Se presentarán por el Ministerio de la Gobernación varios proyectos de legislación del trabajo.

Habrà modificación de gran parte de la división actual de los distritos electorales.

El Gobierno está dispuesto a mantener la fórmula del matrimonio civil planeada en la Real orden del conde de Romanones, que será elevada a Ley.

También se propondrá la modificación de la Ley de Asociaciones, restringiendo el libre ejercicio de las religiosas.

Se modificará la situación actual de los cementerios, secularizándolos.

El Ministerio considera cuestión de Gabinete la aprobación de su proyecto de mancomunidades y la derogación de la Ley de jurisdicciones.

#### Lo que estudió el Consejo

Los ministros han estudiado y puéstose de acuerdo para explicarlo en las Cortes, todas las consecuencias de política interior, europea y marroquí que entraña el viaje del presidente de la República francesa a España.

#### Lo que opinan los pricifistas

Los amigos del marqués de Alhucemas, califican de inadmisibles y hasta de burla la fórmula propuesta por el conde de Romanones; pues a todo el mundo le consta que el Sr. Montero Ríos ha declarado reiteradamente que no volvería jamás a presidir ningún Gobierno.

#### Disparidad

Se sabe que entre los ex ministros disidentes hay disparidad de criterio en puntos importantes; citándose entre los dispareos a los Sres. Burell, Merino y Barroso.

#### Actitud de Barroso

El Sr. Barroso, siguiendo las instrucciones del Sr. Montero Ríos, mostróse partidario de temperamento de benevolencia, distanciándose de los otros ex ministros disidentes, que, proclamándose verdaderos representantes del partido liberal histórico, se muestran decididos campeones de la intransigencia.

#### Lo que se dice

Atribúyese a un alte personaje conservador, que el señor Maura ha manifestado a sus amigos que en las actuales circunstancias no está dispuesto a encargarse del Gobierno, pues la característica de hoy es la desorientación completa y la desorganización del partido liberal que debe ser el turnante.

#### Lo que opinan los conservadores

Unánimemente opinan los conservadores que han sido defraudados en sus creencias respecto a la actitud de los disidentes, pues de la nota anodina publicada, lo único que se deduce es que deja puerta abierta para la conciliación.

## Varias noticias

#### Pena de muerte

Dicen de Barcelona que ha comenzado

la vista de la causa seguida contra un individuo que mató a su mujer y a un amigo de ésta e hirió a otras dos personas.

El ministerio público pide la pena de muerte, y la defensa veinte años de prisión.

#### Congreso agrícola

De Santander dicen que se están ultimando los trabajos para la inauguración del Congreso Agrícola que se ha de celebrar en aquella capital.

#### Incendio

Ha quedado completamente destruido, por un incendio casual, el establecimiento titulado «El Tostadero», de la plaza de la Almagra, de Córdoba, sin que haya habido desgracias personales.

#### Congreso científico

Se ha inaugurado en el Palacio de Bibliotecas y Museos, el Congreso de Hidrología presidido en representación de S. M. por el Infante D. Carlos.

Asistieron entre otras personalidades salientes D. Amalio Gimeno como director de 6 años, el Nuncio de Su Santidad, el Alcalde de Madrid y el General Adaro.

La presidencia efectiva fué encomendada a Mr. Robau.

## Noticias de la guerra

#### Intranquilidad

Comienza a notarse intranquilidad entre los moros de Bocoia.

El comandante general de Melilla, ha ordenado no se permita la entrada en los Peñones a las cábilas comarcanas.

#### Accidente desgraciado

El automóvil blindado que conduce la correspondencia desde Ceuta al Rincón de Medik, cayó en un precipicio sufriendo el conductor heridas gravísimas.

#### Combate

De Melilla comunican, que la posición de Albalukadur, fué atacada por numerosos rebeldes que fueron rechazados y castigados duramente.

Nosotros no tuvimos baja alguna, resultando solamente heridos el teniente Martí, un sargento, seis soldados y dos policías.

#### Proyectos para Marruecos

El ministro de la Guerra general Luque, confía grandemente en la obra pacificadora que ha de efectuar en nuestra zona el alto comisario general Marina.

De acuerdo el Gobierno con el alto comisario, ha de entrarse resueltamente en un periodo pacificador.

Se reorganizará el Ejército en operaciones, creando un verdadero Ejército colonial, sobre la base de cuerpos de Infantería de Marina y contingentes suministrados por soldados voluntarios y tropas auxiliares indígenas.

#### Por la Patria

Comunican de Melilla, que ha fallecido el teniente Martí, herido en el combate de ayer.

#### Raptos

Una columna mandada por el coronel Aizpurua, persigue activamente a los merodeadores que ayer asaltaron dos casas cercanas a Ceuta, llevándose raptados a una mujer, y un sirviente y tres niños.

#### El incidente de las recompensas

En el Ministerio de la Guerra, explican oficiosamente el incidente surgido a consecuencia de las recompensas últimamente concedidas del siguiente modo:

El general Primo de Rivera, estaba propuesto para su ascenso a general de división.

En el Ministerio se sustituyó el ascenso por la concesión de la Gran Cruz pensionada de María Cristina.

No satisfecho el señor Primo de Ri-

vera, envió al ministro un telegrama cuyo texto consideró irrespetuoso por la Superioridad, determinándose que el general Menacho incoe determinadas diligencias para resolver este enojoso asunto.

## Del extranjero

### Catástrofe

De Cardiff telegrafían que entre seis y siete de la mañana hubo una terrible explosión de grisú en la mina carbonera «Universal Colsiery».

Se han podido salvar á 511 mineros. Desconfiase de la suerte que haya correspondido á los 420 obreros que aún quedan en el interior de la mina.

### Otra víctima de la aviación

En Berlín ha caído desde una gran altura, el teniente aviador Coemin, quedando muerto en el acto.

### Acusación

Por cablegrama recibido de Nueva York, se comunica la vehemente sospecha del director de la compañía «Uranimum», propietaria del incendiado trasatlántico «Volturno», de que la catástrofe ha sido producida por un vandálico acto de «sabotaje», por no haber accedido á peticiones injustificadas de algunos tripulantes.

### Despeñado

En Acunali (Italia), un automóvil de alquiler cayó en el río resultando un viajero muerto, 29 heridos y 4 ilesos.

### Pánico

En un templo de Varsovia un mal intencionado, alarmó á los fieles gritando ¡fuego!

En la espantosa confusión que se produjo, quedaron muertas siete personas y 25 heridas.

### Operación delicada

Telegrafían de París que el célebre doctor Bertillon continúa en inmejorable estado, después de la transfusión de sangre que le fué operada.

Su hermano Jorge, de cuya arteria radical fué tomada la sangre transfusa, también continúa en buen estado.

### Huelga curiosa

Los médicos de todas las compañías de navegación de Génova, se han declarado en huelga por no aumentársele el sueldo.

### Dimisión

Insiste en su dimisión el Ministro de Justicia de Inglaterra, Lord Alberston.

Créese que la crisis parcial del Gobierno inglés, alcanzará grandes proporciones.

### Pretensiones

En los círculos diplomáticos circula el rumor de que el nuevo Presidente de la flamante República China, pretende restaurar el Imperio, proclamándose Emperador.

### Reunión clandestina

La policía ha disuelto tras de enérgica resistencia y varias detenciones, una reunión que celebraban secretamente los anarquistas en Berlín, pretextando conmemorar el fusilamiento de Ferrer.

### Escuadra

Ha fondeado en Tánger procedente de Cádiz, la segunda escuadra francesa del Mediterráneo, siendo recibida con los honores de costumbre.

La entrada la presenció el Mokri que acababa de llegar procedente de París.

### Del contrabando de armas

Según resulta, el tan cacareado contrabando de armas en la frontera portuguesa, se componía de fusiles, inservibles y cartuchos oxidados.

Atribúyese este hallazgo a un reclamo policiaco.

## NOTICIAS VARIAS

### Real orden

Por el Ministerio de Marina se comunica al de la Gobernación, Real orden remitiendo al Sr. Gobernador civil, oficio del General Jefe del Arsenal de la Carraca relativo al pago de 1.329 pesetas,

importe del servicio de una bomba de achique facilitada por dicho Arsenal al Ayuntamiento del Puerto de Santa María, previo ajuste de su coste á fin de que se sirva disponer dicha primera autoridad de la provincia lo conveniente para que tenga efecto el pago de referencia toda vez que el referido Ayuntamiento se niega á hacer efectiva la expresada cantidad.

### Contingente provincial

Por cuenta de su contingente provincial ingresó ayer en la Caja de la Diputación el Ayuntamiento de Vejer de la Frontera.

**Establecimiento de veterinaria clausurado.**—Por orden gubernativa fué clausurado el establecimiento de veterinaria, que recientemente abrió al público en Jerez de la Frontera, y sitio conocido por «Arboledilla» D. Hilario Arcadio Loeso, por haber sido inhabilitado é incapacitado dicho Sr. Laeso para dicho ejercicio.

La diligencia de requerimiento fué llevada á cabo por el Sr. Inspector de Higiene Pecuniaria y Sanidad Veterinaria de la provincia, D. Juan Monserrat.

### Informe

El Sr. Alcalde de Sanlúcar de Barrameda dice al Sr. Gobernador civil que en sesión celebrada por la Junta local de Sanidad, acordándose por unanimidad que la provincial informe el expediente sobre construcción del proyectado Cementerio en la forma que estime pertinente y lo remita para su resolución á la Superioridad.

### Concurso

La Universidad Literaria de Sevilla convoca á un concurso para proveer una plaza de Ayudante de la Sección de Ciencias, vacante en el Instituto de Jerez.

### Los fugados de la Cárcel de Jerez

La Comandancia de la Guardia Civil de Cádiz, dice en comunicación al señor Gobernador civil, que las diligencias practicadas por dicha fuerza, no han dado resultado para la detención de seis presos fugados de la Cárcel de Jerez.

### Nueva publicación

Hemos recibido, solicitando el cambio, el nuevo periódico de La Orotava (Canarias) *El Pueblo*.

Le deseamos larga y próspera vida.

### Difícil operación

En el instituto operatorio de la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, se verificó ayer la difícil operación de la paratoma, con finalidad de extraer no solo un voluminoso fibromioma submucoso de la matriz, sino además una pio salpingitis del lado derecho sumamente voluminosa y con viejas adhesiones.

Realizó la operación el Doctor D. Juan M. Pineda, auxiliado del doctor D. Ramón Rivas.

Esté estuvo acertadísimo aplicando el cloroformo, teniendo en cuenta que la operación duró más de dos horas, y es muy difícil sostenerla cloroformada.

También auxiliaron los doctores don Pedro Noriega, primer ayudante del Sr. Pineda y los Sres. D. José Agudo y D. Eugenio Noriega,

Merecen toda clase de plácemes dichos doctores, que una vez más han dejado el nombre de Cádiz á gran altura.

Terminada la operación la enferma quedó reanimada y en relativo estado satisfactorio.

### Compañía

Para Ceuta, donde actuará, marchó ayer en el vapor *Teodoro Llorente*, la compañía de zarzuela que dirige nuestro paisano, el aplaudido actor D. Manuel Codeso.

### Vocal

El señor alcalde de Chiclana participa á este Gobierno civil, que por la Junta de reformas sociales de aquella población ha sido reelegido vocal presidente de la Junta municipal del Censo electoral, para el bienio de 1914 á 1915, el señor don Juan Fernández Caro.

### Real orden

La subsecretaría del ministerio de la Gobernación dice al señor Gobernador civil que, declarada firme la Real Orden de dicho ministerio, fecha 2 de Agosto de 1911, por sentencia de la Sala de lo contencioso administrativo del Tribunal Supremo, de 1.º de Julio último, que declara su incompetencia, para resolver el recurso interpuesto por don Hilario Lahero del Pino, esta subsecretaría ha dispuesto que se dé cumplimiento á la citada sentencia y se comunique á V. S. para su conocimiento y del inspector veterinario de Cádiz don Manuel Palomo Quintero.

### Jefe

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha dispuesto que don Enrique Martínez Fuentes, jefe de Negociado de tercera clase del Cuerpo de Correos, con el haber anual de 4.000 pesetas y destinado á servir en la Inspección general, pase á continuar sus servicios con el mismo sueldo y categoría á la Administración principal de Cádiz.

### Contribución

La alcaldía de Torre-Alháquime remite al señor Gobernador civil certificación expedida por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, acreditativa de que no aparece en descubierto dicho Ayuntamiento por el concepto de utilidades y año de 1902, dato necesario para la aprobación de las cuentas municipales de dicho año.

### Visitas

Visitaron ayer al señor Gobernador civil los siguientes señores:

D. Leopoldo Colombo, alcalde de San Fernando; señor cónsul de Francia en esta capital; D. Nicolás Tenorio, Juez de instrucción de Cádiz, y D. Ramón Dolarea, juez municipal del distrito de San Antonio.

### Poseción

Ayer tarde se posesionó de su cargo el nuevo juez de primera instancia é instrucción de esta ciudad, don Nicolás Tenorio Cerero.

Era electo teniente fiscal de la Audiencia de León, y viene á Cádiz por haber sido destinado á aquélla el juez que fué de Cádiz, don Jesús González Gros.

Dióle posesión al señor Tenorio, el Juez municipal del distrito de San Antonio don Ramón de Dolarea, hallándose presente el actuario don Francisco de la Torre.

### Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo, don José Revuelta y García.

También lo está de algún cuidado su señora hermana doña Angela.

Continúa enfermo el segundo comandante de Marina de este puerto, don José Antonio Escobar.

Celebraremos hallen alivio á sus dolencias.

### Visita

Ayer devolvieron la visita al comandante del buque de guerra ruso «Bogaty» surto en nuestra bahía, el Gobernador civil don Juan A. Gómez Aramburn, á quien acompañaba el secretario particular don Pablo Sánchez de Enciso, el general gobernador militar de la plaza don Juan Zubia con su ayudante don Román León y el comandante de Marina don Miguel Ambulody.

Dichos señores fueron recibidos y despedidos con los honores de ordenanza.

### Vapor correo

Para Liverpool y escalas salió ayer el vapor correo «Carlos de Eizaguirre».

### Ascenso

A virtud de ascenso ha sido nombrado nuestro respetable amigo el Administrador de Correos de esta provincia, don Federico Romáña España, administrador principal de Sevilla é inspector de la octava región que comprende las provincias de Cádiz, Sevilla, Huelva y Badajoz.

Es muy merecido este ascenso por lo que muy sinceramente felicitamos al señor Romáña.

### Aparato rompe-rocas

Próximamente llegará á Cádiz el nuevo buque rompe-rocas adquirido por el contratista de la obras de este puerto, para dedicarlo á las mismas.

### Trasatlántico

De Buenos Aires, Montevideo y Canarias, es esperado hoy el vapor correo «Montevideo».

Conduce 600 viajeros é importante carga.

### Boda

El próximo domingo se verificará la boda de la elegante y bella señorita Adeline Solaris, hija de nuestro estimado convecino don Juan, con el joven comerciante de esta plaza don Antonio Domínguez Carrillo.

### Doctor

Anoche era esperado en Cádiz procedente de Málaga, nuestro estimado amigo el reputado doctor Excmo. Sr. don José Rubio Argüelles.

### Centenario de Mexía Lequerica

El señor consul del Ecuador en Cádiz, don Jorge Gallegos del Campo, ha recibido comunicaciones oficiales de aquella República, en las que el Ministro de Relaciones Exteriores le participa haber sido designado el referido señor cónsul, representante del Gobierno del Ecuador en los actos públicos que la Real Academia Hispano-Americana prepara en conmemoración del primer Centenario del fallecimiento del diputado doceañista ecuatoriano Mexía Lequerica.

El expresado señor Ministro de Estado anuncia igualmente la resolución del Gobierno ecuatoriano de ofrecer al Museo Iconográfico de esta ciudad los retratos al óleo de Mexía y Olmedo, que representaron al Ecuador en las Cortes de 1912.

Dichos retratos serán recibidos en Cádiz en el próximo mes de Noviembre.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTO DEL DIA 16

San Florentino ob., santa Adelaida, vg. y san Galo, ab.

### SANTO DEL DIA 17

Sta. Eduvigis, viuda.

### Jubileo

Día 16.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Día 17.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

## Teatro Cómico

### En beneficio de los pobres de Cádiz

En el día de ayer ha sido invitado el presidente accidental de la Asociación Gaditana de Caridad D. Miguel Bernal, por el director artístico Sr. Corregel, que en breve debutará con su compañía en el precioso y elegante Teatro Cómico.

El objeto ha sido ofrecerle para los pobres de Cádiz, un beneficio *absoluto* el día de la inauguración, que será el próximo sábado.

El cartel presentado para la aprobación al distinguido presidente de la Asociación, será seguramente del mayor agrado del público.

Basta decir que los hermanos Quintero, y la brillante banda de Pavía llevarán á cabo la ejecución del espectáculo.

Hizo presente también el Sr. Corregel que el dueño del Teatro cede así mismo sus derechos de alquiler.

El digno representante de la Tabacalera Sr. Bernal, manifestó á dicho señor, que hiciera presente, á cuantos han de intervenir en este festival, su mayor agradecimiento, en nombre de los pobres de esta capital y en el suyo propio; tanto más de agradecer dada la situación verdaderamente precaria porque atraviesa, de há tiempo á esta parte, tan benéfica institución.

Esperamos que el público de Cádiz, siempre dispuesto á contribuir con su óbolo á todo cuanto tiende á beneficiar á las clases menesterosas, asistirá á la función de referencia.